

FDP Brandenburg · Dortustraße 53 · 14467 Potsdam vedec — Verband für Energiedienstleistungen, Effizienz und Contracting e.V. Lister Meile 27 30161 Hannover

Potsdam, 07. September 2024

Freie Demokratische Partei

Landesgeschäftsstelle Dortustraße 53

14467 Potsdam lvbrb@fdp.de 0331 29 16 41

www.fdp-brandenburg.de

Ihre Wahlprüfsteine zur Landtagswahl in Brandenburg 2024

vedec – Verband für Energiedienstleistungen, Effizienz und Contracting e.V.

Frage 1

Welche Rolle spielen dezentrale Contracting-Lösungen im Programm Ihrer Partei? Inwiefern setzt sich Ihre Partei dafür ein, dass die Rahmenbedingungen für Contracting-Lösungen verbessert werden? Welche konkreten Maßnahmen ergreift Ihre Partei?

Antwort der FDP Brandenburg

Energiespar-Contracting kann im Gebäudesektor zu massiven Investitionen in Effizienz und damit auch in Klimaschutz beitragen. Die Anforderungen der EU an die Gebäudesanierung werden wachsen und deshalb brauchen wir professionelle Anbieter, die helfen können, diese Investitionen zu stemmen. Das ist gerade angesichts der aktuellen Krise im Immobiliensektor wichtig. Auch bei der flächendeckenden Umrüstung von Beleuchtungstechnik in Gebäuden, auf Plätzen usw. können Contracting-Lösungen einen wertvollen Beitrag leisten. Es reicht nicht nur Ziele auszugeben, es braucht auch Lösungen zu deren Umsetzung. Für uns ist Contracting eine davon.

Frage 2

Was unternimmt Ihre Partei, um mehr Chancengleichheit für Contracting-Lösungen (bspw. Objektversorgung, Gebäudenetze, Nahwärmeversorgung) gegenüber der Fernwärme zu schaffen?

Antwort der FDP Brandenburg

Wir sprechen uns klar für einen fairen Wettbewerb der besten Technologien aus – das gilt auch hier.

Frage 3

Wie kann die Wärmewende im Wohnbestand gelingen? Welche Maßnahmen sieht Ihre Partei im Vordergrund? Setzt sich Ihre Partei über den Bundesrat für eine Novelle der Wärmelieferverordnung ein?

Antwort der FDP Brandenburg

Die Wärmewende muss praktikabel, technologieoffen und bezahlbar sein. Denn der Kraftakt wird nur gelingen, wenn Bürgerinnen und Bürger diesen Weg mitgehen. Darüber hinaus wollen wir bürokratische Vorgaben reduzieren – beispielsweise bei technischen Grenzwerten und im Baurecht. Energieeffizienz ist der Schlüssel, um die Klimaziele zu erreichen. Die effiziente Nutzung von Energie liegt im wirtschaftlichen Interesse jedes Unternehmens und jedes Verbrauchers. Die Preise für die Energie sind dabei der wesentliche Anreiz zu einem sparsamen Energieeinsatz und zu Investitionen in Energieeffizienz.

Frage 4

Mit welchen Maßnahmen will Ihre Partei die Vorbildfunktion der öffentlichen Hand stärken? Welche Rolle spielen dabei Contracting-Lösungen?

Antwort der FDP Brandenburg

Die Landesregierung muss in Sachen Klimaschutz mit gutem Beispiel vorangehen. So setzen wir uns dafür ein, dass die gesamte Landesverwaltung – auch unter Berücksichtigung der landeseigenen Immobilien – bis zum Jahr 2040 klimaneutral werden soll. In der folgenden Wahlperiode werden wir unsere Ziele aktualisieren und unsere Forderungen weiterverfolgen.

Frage 5

Wie steht Ihre Partei dazu, Energieeffizienz als Kriterium in öffentlichen Ausschreibungen verpflichtend zu machen?

Antwort der FDP Brandenburg

Wir sehen die Bedeutung von Energieeffizienz in öffentlichen Ausschreibungen und setzen uns dafür ein, dass diese Überlegungen angemessen berücksichtigt werden.

Frage 6

Welche Maßnahmen zieht Ihre Partei in Betracht, um die Realisierung von Quartierslösungen zu erleichtern?

Antwort der FDP Brandenburg

Wir setzen uns dafür ein, die ordnungs- und förderrechtlichen Rahmenbedingungen für Gebäude, Quartierslösungen, Wärmenetze und Wärmeplanung zu verbessern, um die vielfältigen Chancen der Quartiere bei dem Einsatz innovativer Technologien, der Sektorenkopplung und der Umsetzung intelligenter Energielösungen zu nutzen. Systemische Ansätze, etwa im Rahmen von Quartierskonzepten, finden unsere Unterstützung. Wir Freie Demokraten begrüßen Vorschläge, die für mehr Rechtssicherheit sorgen, Bürokratie im Energierecht abbauen und Energieeffizienz sowie Klimaschutz vorantreiben. Grundsätzlich stehen komplizierte Regelungen und eine Vielzahl an Instrumenten Unternehmen und privaten Haushalten im Weg, um an der Energiewende wirklich teilhaben zu können.

Frage 7

Welche Rolle spielen aus Sicht Ihrer Partei dezentrale Lösungen bei der kommunalen Wärmeplanung?

Antwort der FDP Brandenburg

Dezentrale Lösungen sind wichtig, weil sie genau auf die Herausforderungen vor Ort passen. Dazu gehört auch das Contracting, weil hier komplexe Fragen der Energieversorgung durch professionelle Dienstleister organisiert werden. Das hilft beiden Seiten. Wir sehen im Contracting, gerade auch mit Blick auf Quartierslösungen, eine Möglichkeit, Investitionen zu beschleunigen und schneller den notwendigen Wandel in der Energieversorgung hinzukommen.

Frage 8

Wann werden die Landesbestimmungen zur Kommunalen Wärmeplanung umgesetzt?

Antwort der FDP Brandenburg

Wir Freie Demokraten setzen uns dafür ein, dass die Landesbestimmungen zur Kommunalen Wärmeplanung praktikabel und für eine zeitnahe Umsetzung geeignet sind.